

## 広報委員会 会議記録

1 日 時 令和3年6月8日(火)午前10時45分開会

2 場 所 第二委員会室

3 出席委員	委員長	鈴木 智明
	副委員長	野鷹 聰
	委員員	中西 香澄
	委員員	中村 典子
	委員員	戸張 友子
	委員員	D E L I
	委員員	篠田 哲弥
	委員員	大塚 健児
	委員員	山口 正子
	委員員	織原 幸子
	委員員	渋谷 剛士
	委員員	市川 一

4 出席事務局職員	議事調査課長	鈴木 章雄
	議事調査課長補佐	木加代子
	議事調査課長補佐	木美紀
	議事調査課主幹	宿谷 美恵子
	議事調査課主任主事	矢口 岳史

### 5 議題

- (1) 議会だより第246号掲載予定記事について
- (2) 編集の窓について
- (3) 第2回広報委員会の日程について
- (4) その他

### 6 会議の経過及び概要

委員長開議宣告

議事

傍聴議員 岡本優子議員、山中啓之議員

傍聴者 1人

## （1）議会だより第246号掲載予定記事について

### 鈴木智明委員長

まず、議題（1）議会だより第246号掲載予定記事について議題といたします。  
事務局より説明を願います。

### 議事調査課長

第246号掲載記事の案でございますが、1面、写真、そして6月定例会のあらまし、トピックス、意見書、人事件件でございます。2面ですが、審議結果、政務活動費について、寄附行為の禁止について、3面、常任委員会の審査から、常任委員会名簿、4面、一般質問リード、そして一般質問の内容と入っていきます。5面、6面、7面が一般質問でございます。8面につきましては、9月定例会のお知らせ・傍聴案内、議員表彰、声の議会だより、マチイロ、会議録検索等の御紹介、それから編集の窓、そして、次回発行予定期日でございます。

### 鈴木智明委員長

ただいまの説明のとおりでよろしいでしょうか。

### 中西香澄委員

2面の政務活動費についてですが、具体的にどの程度掲載されるのか、わかつている範囲で教えていただいてもいいですか。

### 鈴木智明委員長

事務局、何か情報、わかることがありますか。

### 議事調査課長

令和2年8月1日号でございますが、政務活動費収支報告書等を公開中で、公開の御案内をお載せしている次第でございます。

### 中西香澄委員

昨年8月だったので、今年もだと思うのですが、今、経理責任者等会議で、今年は使い方を話し合うことで、改善に向けて次回もやることが決まっているので、そのような内容などをぜひ深山能一座長と調整していただいて、今の動きを載せたほうが市民により伝わると思うのですが、御提案させてください。

### 鈴木智明委員長

今、中西香澄委員から提案があったのですが、政務活動費を公開していますということを紹介するために載せる形で、あくまでも中身を載せることではないので、そこだけ御了承いただきたいと思っています。

### **中西香澄委員**

昨年はそうしていて、そのまま今年載せたいと事務局の情報としては理解したのですけれど、ならばもう少し改善しませんかと、委員の皆様でもんでもみたいという提案ですが、例年どおりではつまらないというか、情報が少ないと思うのですが。

### **鈴木智明委員長**

前提もあると思うので、事務局から初めに説明させてもらいます。

### **議事調査課長**

議会だよりに載せる内容ですが、原則として、定例会の中での議論を御紹介することが議会だよりの目的でやっておりますので、政務活動費についてが、今定例会の内容にはならないのではと、事務局としては考えてございます。

### **中西香澄委員**

何回か事務局から私が聞いたことにお答えいただいている中で、定例会の内容を載せるものなのでということはあると思うのですけれど。ですから、今までそうだったけれど、こここの皆さんで話し合って変えましょうということはありだというか、そうでなければ、広報委員会の意味がないと思うのですが、8月は無理でしたら、来年に向けてでも、またその終わった後ででも、もし経理責任者等会議で決定した後でもいいので、広報的に一步進めたほうがよいと思うのですが、どうでしょうか皆さん。私たち、これまでどおりやつていてはいる意味がないと思うのです。

### **鈴木智明委員長**

これについて、何か委員の方で御意見ございますか。

### **D E L I 委員**

議会だより、発行している紙媒体なども、コロナ禍で傍聴も来られなかつたり、市民がコロナ禍以前よりも情報を得られるものがなくなつて、制限されてきているので、議会だよりはふだん私の周りでそんなに読んでいる人はいなかつたのですが、コロナ禍になってから見て、これはどのようなことなのか聞かれたりするのです。ですから、前例があるのかもしれません、できる限り載せられる情報に関しては、特に政務活動費は関心のある方もいらっしゃると思うので、柔軟に、特にコロナ禍で市民が得られる情報も制限されてきているところから、できるだけ載せられるものは載せたほうがいいのではないかと思います。

### **大塚健児委員**

結局載せるのは、限度がある話になってくると思うのです。そうすると、議論、議論で全部任せ切りになつてしまうので、基本はやはり例年の路線のままやつて、できる範囲内で工夫していただければ、基本は例年と一緒にいいと思います。

### **鈴木智明委員長**

ほかに御意見ございますか。

### **渋谷剛士委員**

私も情報を市民に見やすく見せることは大変重要なことだと思いますが、やはりある程度ルール決めをしていかなければいけない。市民の皆さんに見せるものですから、正確な情報は、やはり大事なことだと思いますので、今回の件で言えば、経理責任者等会議で決まった段階では、そういうことも考えていかなければいけないと思うのですが、今、進行中ということは、少し私はなじまないと思っております。わかりやすく、いろいろなものを載せることに対しては、前向きには考えていきたいと思っていますが、今回は政務活動費のことについてはなじまないと思っています。

### **鈴木智明委員長**

ほかに御意見ありますでしょうか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

### **鈴木智明委員長**

ないようですので、これにつきましては、今、渋谷剛士委員からお話ししたのですが、現在進行中で、もう一回経理責任者等会議で決めていくことで、私自身も委員でありますし、決定した中でどうするのかは検討してもいいかなと思うのですが、今の時点で載せますというのは、まだ決まっていないことなので、今回は少し難しいと思っています。

### **中西香澄委員**

まだ決定していないところは事実だと思うので、ただ、毎度、私たちはこれを載せますというのが、定例会の初日にやった後に、この流れがルーティン化していると思うので、ここまで来てしまうと、日数ですとか、業者の関係もあるし、スペースの問題もあるので、このとおりでスペースもいつも限られてしまうので、定期的にその他の項目でも、次はこういうところを変えてみませんかなど、今回私が提案させていただいた政務活動費のことも、この前の深山能一座長のお言葉ですと、9月にもう一度あって、9月か12月ぐらいには、ある程度の方向性がということでしたので、12月ごろの紙面には、ある程度のスペースを用意しておくなどの少し継続した議論をお願いしたいです。

### **織原正幸委員**

だから、鈴木智明委員長が深山能一座長とよく相談してください。深山能一座長が継続で協議していることを、それをよしとするのであれば、検討するに値するでしょうけれど、よく相談してみて、検討していただけたらいいのではないかと思います。

### **鈴木智明委員長**

ほかに御意見ありますでしょうか。

### **山口正子委員**

先ほどの政務活動費については、また御検討ということもあると思いますので、1面の写真なのですが、議会だよりに載せる写真についてなのですから、どのような写真をお

考えなのか。私たち委員としても、こういう写真がいいのではないかというのがあったほうがいいのかと考えたところです。

### **議事調査課長**

写真について、今のところ、候補があるということではないのですが、事務局の考えとしては、今定例会に出された議案のうち、それにまつわる写真が載せられればということでございます。できない場合には、また別のものを考えるのですが、原則としては、そのような考え方でございます。

### **山口正子委員**

広報紙になりますので、議会との関係もあったほうがいいのかと思って、少しお尋ねしたところです。

### **中西香澄委員**

今の事務局からのお返事で確認したいのですが、毎回の議会だよりの写真の決め方は、基本議案にまつわるお写真で、それが難しい場合の運用方法など、基準があるのでしたらお聞きしたかったのですが。

### **議事調査課長**

基準というものではないのですが、以前、議案にまつわるものが出せないときにフレイル、それはコロナ禍で、関連があることで御提案させていただいたことがございます。

### **中西香澄委員**

非常に事務的な作業が広報紙は多くなるので、バックアップが強いところは重々認識しているのですけれど、議案にまつわるお写真以外にも、44人議員がいて、私たち広報委員がいますので、市の実情を吸い取るのが議員の仕事で、今ホットな話題も、よりよく知っているはずだと思うので、リクエスト制ではないですが、鈴木智明委員長に気になることがあったら、このような議題がお勧めみたいな情報をお届けするラインがあれば、その中から事務局が選んでいただくことがあれば、事務的な単なる作業ではなくて、私たちの意見を反映できる紙面に少しずつ変えられるのではないかと、今、山口正子委員のお話を聞いていて思ったので、こちらも提案させてください。

### **鈴木智明委員長**

わかりました。このあたりも正副委員長でいただいた御意見を検討させていただきたいと思っております。

それでは、ほかに御意見ございますか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

### **鈴木智明委員長**

なければ、さよう決定いたします。

（2）編集の窓について

**鈴木智明委員長**

次に、議題の（2）編集の窓について、事務局より説明を願います。

**議事調査課長**

編集の窓につきましては、議席番号順に委員をお願いしているところでございますが、今回は順番で中西香澄委員にお願いできればと考えております。

**鈴木智明委員長**

今、編集の窓につきましては、順番で中西香澄委員とのことですが、中西香澄委員お願いしてもよろしいでしょうか。

**中西香澄委員**

はい。

**鈴木智明委員長**

今回の編集の窓は中西香澄委員に決定いたします。

それでは、さよう決定いたします。

（3）第2回広報委員会の日程について

**鈴木智明委員長**

次に、議題の（3）第2回広報委員会の日程について議題といたします。

日程につきましては、7月14日水曜日午前10時から開催したいと思いますが、皆様御都合よろしいでしょうか。7月14日水曜日午前10時から開催したいと思います。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

**鈴木智明委員長**

御異議ないようですので、さよう決定いたします。

#### (4) その他

##### **鈴木智明委員長**

次に、議題の（4）その他について、事務局より説明を願います。

##### **議事調査課長**

事務局から1件でございます。

議案の賛否に関する採決の実施の時期ですが、5月17日の議会運営委員会でもお話をさせていただいたところですが、ボタン採決システムについては、6月定例会からの稼働を目指してきましたところでございますが、契約それから機器の調達、設計等の期間、そういうものの事情から、9月定例会から本格稼働というスケジュールにさせていただきたいと思います。御理解を賜りたいと存じます。

##### **鈴木智明委員長**

議案の賛否に関するボタン採決の実施時期については、今の事務局からの説明のとおり、御承知おきください。

ほかに何かありますか。

##### **渋谷剛士委員**

2点ありますて、先ほどの写真の関係の話で、前期ぐらいに一度写真の話題も出して、委員の中から少し自分たちで写真を提供して、何か載せられるものはないかと提案をしたこともありますて、当時、委員長は誰だったか、覚えていないのですけれど。あのときは、写真の提供もなかったことで、載せるに当たっては、例えば写っているかたの了承を取らなければいけないなど、かなりハードルが高い状況もありましたし、事前に写真も提出いただけなかったといった悩みもありましたので、一度正副委員長にお願いして、ルールとか、その辺も含めて、逆に提案できるような、こういうことがクリアできればみたいなことがあれば、ぜひもんでいただければありがたいのが1点。

それから、今回に限ったことではないのですが、定例会によっては、紙面に少し余裕のあるときも多分出てくると思うので、大塚健児前委員長もおっしゃっていましたが、例えば議会の用語など、市民が今度ボタン採決による賛否の細かい、ああいうのも出てくると思うので、やはりそういうのを見て、少し文字が多いから、敬遠されがちになりつつあるのかと思いもあるので、例えば、少し余裕のあるときには、華やかな絵を入れるなど、そういうことも考えていただければありがたいと思っています。これは提案というか、今後の課題として捉えていただければありがたいと思っています。

##### **鈴木智明委員長**

前向きな意見として、また検討させていただきたいと思います。先ほども、DELI委員からも話があったのですけれど、コロナ禍の中で紙面を見るかたもいらっしゃると思うので、広報委員会でもし議案が少なかつたり、そういうときにはできる限り説明など、紙面を工夫していきたいと思います。

委員長散会宣告  
午前 11 時 05 分

委員長 署名欄	
------------	--